

Attaques de charançons rouges dans les palmiers

Nuisible et ravageur, il poursuit son tour de Corse ! Et le voilà surpris en plein grignotage dans les palmiers pas loin de la Place Paoli ! Un seul nom à retenir : le charançon rouge. Ce coléoptère venu d'Asie du sud est notre Attila des palmiers. Après son passage, l'indélicat insecte s'envole et ne laisse derrière lui que des arbres morts. Identifié à L'Île-Rousse en septembre, la municipalité a sorti l'artillerie lourde. Établissant avec une entreprise spécialisée un protocole d'éradication : en ligne de mire l'extermination totale de l'infortuné mangeur de cœur de palmier !

Daniel Cartayrade est responsable du service des espaces verts à la mairie de L'Île-Rousse. Très vigilant depuis des mois sur le phénomène, il explique les actions municipales envisagées contre cette invasion difficile à maîtriser. « Nous sommes en réseau et en relation avec le Fredon Corse (Fédérations Régionales de Défense contre les Organismes nuisibles). Le charançon rouge est arrivé sur l'île il y a environ quatre ans. Nous avons identifié trois foyers chez des particuliers en ville et établi un plan d'actions. Les arbres contaminés ont été traités ou brûlés ». Après un inventaire méticuleux des trente-quatre palmiers municipaux, Daniel Cartayrade confirme avec prudence que ces arbres sont encore sains. Cependant, un « traitement préventif d'urgence » est en cours. Une opération nécessaire mais qui ne garantit pas de sauver les palmiers.

Il s'agit d'un traitement chimique, directement injecté dans le cœur des arbres par une pompe et grâce à des tubes installés sur le long des troncs. L'objectif est de tuer les cocons du charançon. Les palmiers de



Le charançon s'attaque aux jeunes palmiers et au cœur des palmiers : l'arbre meurt.

(Photo DR)

petite taille, qui n'auront pas bénéficié ce système, seront traités avec un atomiseur à dos. La municipalité ajoute, « L'évolution de la situation sera surveillée. Il est impératif de sauver ses palmiers ». Actuellement, le Fredon Corse place dans chaque commune des pièges à charançon. Ce réseau s'est rendu à L'Île-Rousse. Le piège est relevé tous les quinze jours. Il permet l'analyse de l'évolution de l'insecte.

Après la décapitation des platanes, la mort des palmiers ?

Pour les Île-roussiens, la perte serait grande. Après la décapitation des platanes, la mort des palmiers ? Les arbres situés face à l'église ont plus de 110 ans. Un vrai patrimoine.

La municipalité précise au sujet des platanes « Des actions destinées aux espaces verts sont entreprises depuis longtemps.

C'est ainsi qu'en raison de leur état de santé, des platanes ont été coupés aux Allées Charles de Gaulle. Douze platanes étaient attaqués par des champignons et menaçaient de s'abattre à court ou moyen terme. Certains ont donc été abattus pour des raisons de sécurité, tandis que d'autres l'ont été en raison des travaux menés par le Conseil Général sur la route départementale. Les palmiers de la ville sont quant à eux traités contre le charançon rouge ». Et elle ajoute « Pour chaque arbre abattu, la municipalité s'engage à en replanter deux sur le territoire communal ».

C. A.

Contact mairie de L'Île-Rousse : 06.08.41.30.51.
Informations sur le charançon rouge :
<http://www.fredon-corse.com/ravageurs/Charancon-rouge.htm>

Savoir +

La lutte contre le charançon rouge est obligatoire sur tout le



Sur les palmiers de plus de 10 mètres, des tuyaux vont permettre les premiers traitements chimiques.

(Photo Jacques Quilichini)

territoire et en tous lieux. Elle est régie par un arrêté national de lutte signé le 21 juillet 2010, modifié le 22 mars 2012 puis le 9 décembre 2013.